



Fraktionsbericht zur GR-Sitzung vom 8.7.2019

Thema: Weisung 4, vom 3. September 2018, Erweiterung Schulraum und neue Sporthalle; Projektierungskredit

Die SP Fraktion unterstützt die Weisung 4 einstimmig, da mit dem Projektierungskredit die Arbeit am neuen Schulhaus in der Au endlich vorwärts geht und der schon seit langem benötigte Schulraum und die Sporthallen erstellt werden. Der Bau wird nach dem Energiestandard 11 gebaut, enthält eine Aula und soll bezüglich Klassen- und Gruppenzimmer flexibel konzipiert werden. Dies sind einige Pluspunkte des neuen Projekts. Die SP bedauert es jedoch ausserordentlich, dass durch die Zurückweisung des Grisu Projekts vor drei Jahren durch die bürgerlichen Parteien grosse Mehrkosten entstanden und eine unerfreuliche zeitliche Verzögerung.

Das neue Schulhaus wird sich finanziell im gleichen Rahmen wie das GRISU bewegen. Die SP erachtet es in diesem Stadium als zu früh, eine kostenmässige Zielgrösse, die ausserdem unter dem vom externen Gutachten als ‚sportlich‘ eingestuften Betrag von 18.8 Mio liegt, festzulegen. Sie hat Vertrauen in die zuständigen Stadträte und die Verwaltung, dass sie nach Möglichkeit die Kosten tief halten und mit den Steuergeldern sorgfältig umgehen wird. Ein Kostenplaner wird das Projekt begleiten.

Kontakt:

Edith Brunner

(P: 079 723 63 55)

Thema: 2.4 Weisung 8 und 9, vom 22. Oktober 2018, Teilrevision der Nutzungsplanung, Gebiet AuPark/ Privater Gestaltungsplan AuPark; Festsetzung

Die SP stimmt den beiden Weisungen mehrheitlich, aber nicht einstimmig zu. Es ist sinnvoll, dass die Industriebrache überbaut wird, und es handelt sich um eine qualitativ hochstehende Überbauung. Durch den akzeptablen Mehrwertsausgleich von 25% entsteht ein gewisser Anteil an relativ günstigem Wohnraum, ein Kernanliegen der SP. Die Überbauung könnte eine Zentrumsfunktion übernehmen mit Wohnungen, Läden, Gewerbe und einem Park für die Bevölkerung.

Eine Minderheit bezeichnet die Überbauung als überdimensioniert und moniert den tiefen Mehrwertsausgleich, da der Stadt grosse Kosten entstehen: zusätzlicher Schulraum, Sportplätze, Verkehrsinfrastruktur etc. Die Stadt unterstützt so einen Grossinvestor auf Kosten der eigenen Bevölkerung. Ausserdem fehlt eine Gesamtstrategie für die Au und die Einbettung der Überbauung ins Quartier.

So soll neu verhandelt werden und ein besserer Vertrag resultieren.

Der Bau der Mittelschule im AuPark ist unbestritten.

Kontakt:

Hansjörg Schmid
(076 443 40 40)

Mona Fahmy
(079 470 08 29)

Thema: Motion Vaterschaftsurlaub von Christian Gross (SP) und Lukas Wiederkehr (CVP)

Die Motion soll in ein Postulat umgewandelt werden.



Antrag Büro: Kreditbewilligung und Anschaffung Mikrofonanlage

Die SP stimmt zu, da es sich nach zähen Verhandlungen um eine ausgereifte, kostengünstige Variante handelt.